

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL. N^{OS} 1-12. D'INSTRUCTION

St THECLE, Champ. d'écoles
Sect. trés. Com. "meilleur"

PARAISSANT LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propriétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

SOMMAIRE :—Pédagogie.—Circulaire du Surintendant.—Une nouvelle édition du *Manuel du droit civique*.—Séances du comité catholique du conseil de l'Instruction publique.—**Partie pratique :** Langue française : Leçons XI, XII, XIII.—Langue anglaise.—Mathématiques : arithmétique et algèbre.—Tenue de livres.—**Divers :** Avis aux instituteurs et aux institutrices.—Annonces.

Circulaire importante du Surintendant de l'Instruction publique

Messieurs les inspecteurs d'écoles de la province de Québec

Messieurs,

Je prends la liberté de vous écrire sur divers sujets, dont deux sont, je considère, de grande importance.

1^o Le premier se rapporte à l'enseignement agricole.

Appelés que vous êtes à faire, cet automne, la visite des écoles de votre district d'inspection, je vous prie de profiter de cette occasion pour insister auprès des commissaires d'écoles, afin qu'ils favorisent l'introduction des manuels d'agriculture dans les écoles sous leur contrôle.

Vous voudrez bien aussi recommander aux instituteurs et aux institutrices, de s'efforcer d'enseigner à leurs élèves les principes élémentaires de la culture, et de leur inculquer, par ce moyen, le goût des travaux des champs.

L'enseignement de l'agriculture ne doit pas être négligé à l'école primaire ; il importe de le vulgariser et d'initier, dès le jeune âge, les fils de cultivateurs aux théories agricoles, afin qu'ils deviennent aptes ensuite à développer leurs connaissances, en les fortifiant par une étude basée sur la pratique et l'expérience.

Je compte, Messieurs, sur votre zèle et votre patriotisme pour préparer les voies à cet enseignement spécial, afin que l'agriculture devienne de plus en plus en honneur, et contribue davantage au bien-être des cultivateurs et à la prospérité du pays.

Je vous envoie le manuel auquel le comité catholique du conseil de l'Instruction publique a récemment donné son approbation, intitulé : "L'agriculture dans les écoles," afin de vous permettre de l'examiner et de l'apprécier selon son mérite.

2^o Le second point sur lequel je désire attirer votre attention est celui de la préparation des statistiques scolaires.

Lors de votre visite, veuillez recommander aux secrétaires trésoriers des commissions d'écoles de procéder avec beaucoup de soin au recensement des enfants de leurs municipalités respectives.

Ces statistiques, en plusieurs cas, ne sont point séparées avec une exactitude minutieuse. Quelques secrétaires trésoriers ne semblent même pas se rendre compte de leur importance et, pour s'éviter quelques heures de travail, ils préparent le recensement des enfants sans prendre toutes les